

Las trabéculas eran más bien normales, así como el componente linfoide, que tenía aspecto ordinario. Alrededor de los folículos es muy frecuente la presencia de zonas infiltradas difusamente por glóbulos rojos que están fuera de los vasos, y en sus proximidades es donde la fibrosis es más acusada. Haciendo la resección del Fe se ve que existen escasas zonas con glóbulos rojos en las que se ha transformado el pigmento en hemosiderina. Alternando con las zonas congestivas y fibrosas existen otras en las que lo que domina es la gran amplitud y abundancia de los senos, en los que se aprecia, en general, pocos hematies, habiendo un líquido coagulado en su interior en el que se encuentran células no muy abundantes. El endotelio de los senos no está muy desarrollado. La fibrosis en algunos sitios es intensa, mientras que en otros la reticulina que se ha demostrado es más bien escasa. Las células de los cordones de tipo reticular son muy abundantes. El cuadro es muy semejante al que se describe en la llamada enfermedad de Banti, siendo, sin embargo, de notar que las dilataciones de los senos son realmente muy pronunciadas.

Hígado (biopsia): En el fragmento remitido no se veña de hepatocitos propiamente dichos. Se trata de un trozo muy fibroso que tiene acá y allá conductos biliares con células cilíndricas en zonas aún más esclerosas que en el resto, próximas a vasos, incluso de bastante calibre, a los que se ven muy numerosos y de luz angosta, admitiéndose que se trata de una imagen determinada por la retracción sufrida por el tejido al desaparecer el parénquima.

Existen numerosas zonas nodulares, mal limitadas, de seudotubos estrechos y a veces mal caracterizados, indicios de regeneración hepática. También los senos de cierto calibre tienen la pared muy gruesa. Todos los cordones están extraordinariamente infiltrados por células redondas y pequeñas de tipo linfoide de preferencia, que se agrupan en formaciones foliculares, como pasa muchas veces en las inflamaciones crónicas.

Dado que el trozo corresponde al borde del hígado y dado que en la estructura puede ser muy diferente que en el resto del parénquima, por lo que se ha estudiado, no se puede juzgar el resto del parénquima. Puede tratarse de una zona de hepatoesclerosis en la que choca, desde luego, el gran componente inflamatorio.

Hígado (necropsia): Gran destrucción de los lobulillos con mucho conectivo y vasos muy dilatados. La imagen corresponde a una cirrosis esplenomegálica de tipo baniano.

Intervienen en los comentarios los Dres. MONEREO y VALLE y el Prof. JIMÉNEZ DÍAZ, estimándose que la indicación operatoria era buena por cuanto que no existía previamente ningún signo clínico ni de exploración de hipertensión portal, la cual parece haberse hecho agudamente, acaso por el trombo que se encontró en la vena porta.

Se comenta la presencia de tejido tiroideo aberrante en los ganglios y su benignidad; la facilidad con que estos sujetos hacen trombosis y el horizonte que se abre en la relación bazo-coagulación de la sangre es distinta de la regulación del número de plaquetas.

INFORMACION

ADMINISTRACION CENTRAL GOBERNACION

Patronato Nacional Antituberculoso.

Convocando concurso de méritos para la provisión de la Dirección del Sanatorio Antituberculoso de "Martínez Anido" Los Montalvos (Salamanca). (*Boletín Oficial del Estado* de 3 de marzo de 1957.)

Dirección General de Sanidad.

Escalafón del personal perteneciente al Cuerpo Médico de Sanidad Nacional, en activo servicio y excedentes, rectificado en 31 de diciembre de 1956. (*Boletín Oficial del Estado* de 11 de marzo de 1957.)

TRABAJO

Dirección General de Previsión.

Convocando concurso para proveer con nombramiento definitivo vacantes de Facultativo de Medicina General de Seguro Obligatorio de Enfermedad existentes en la provincia de Santander, Oviedo, Huelva y Lugo. (*Boletín Oficial del Estado* de 2, 5, 6 y 7 de marzo de 1957.)

REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA Murcia.

Concurso de premios para el año 1957.

La Real Academia de Medicina de Murcia, atenta al propósito de estimular entre los profesionales de las

ciencias médicas la labor de incesante investigación que para su progreso exige, ha acordado abrir para el presente año un concurso sujeto a las siguientes bases:

Tema 1. Un trabajo de investigación personal sobre asunto de libre elección, tanto de Medicina general o cualquiera de sus especialidades, como de aquellas ciencias auxiliares a las que alcance la competencia de la Corporación.

Premio: Dos mil pesetas. Diploma especial. Concesión del título de académico correspondiente. Publicación del trabajo, si la Corporación así lo acuerda, en los "Anales" que edita esta Academia.

Tema 2. Un trabajo que verse sobre "Las instituciones hospitalarias de Murcia en el siglo XVIII".

Premio: Dos mil pesetas (donadas por la Academia Alfonso X el Sabio). Diploma especial. Concesión del título de académico correspondiente de esta Real Academia de Medicina. Publicación del trabajo, si la Academia así lo acuerda, en los "Anales" que ella edita.

Accésit.—Se podrá otorgar un accésit al trabajo que suceda en mérito al premiado (en cualquiera de los dos temas enunciados), cuyos autores tendrán derecho a diploma especial y concesión del título de académico correspondiente.

Condiciones:

1.º Podrán concurrir los profesionales de toda España, con la sola exclusión de los académicos de número de la Corporación.

2.º Los trabajos deberán ser inéditos, en doble ejemplar, escritos a máquina, doble espacio, y ser remitidos al señor Secretario general, precisamente por correo, en sobre certificado, ladrado, acompañado de "Plica" cerrada y ladrada, conteniendo el nombre y dirección del autor.

3.º Será excluido del concurso todo trabajo que con-

tenga alguna indicación que pueda revelar el nombre del autor. A este fin, no se sostendrá correspondencia alguna respecto de los mismos en ningún sentido.

4.º El plazo de admisión de trabajos finalizará el 15 de noviembre de 1957.

5.º Recaído acuerdo de la Real Academia, en sesión plenaria, sobre los trabajos que han de ser premiados, se abrirán por el Secretario las correspondientes plicas, comunicando a los autores dicho fallo e invitándoles a la sesión pública inaugural.

6.º El reparto de los diplomas y premios tendrá lugar en dicha solemne sesión pública inaugural del curso de 1958.

7.º Los trabajos premiados quedarán de propiedad de la Academia, y los no premiados serán remitidos a sus autores, si así lo solicitan, con la comunicación oportunísima del fallo del concurso.

Nota.—Cuando los trabajos contengan fotografías, grabados, etc., sólo es necesario intercalar éstos en el ejemplar original, haciéndose en la copia la cita correspondiente.

Murcia, marzo de 1957.—V.º B.º: El Presidente, Emilio Meseguer Prado. El Secretario general, Ramón Sánchez-Parra García.

REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA

Murcia.

Resultados del Concurso de Premios del año 1956.

Tema 1.º Trabajo de investigación personal sobre asunto de libre elección, tanto de Medicina general o cualquiera de sus especialidades, como de aquellas ciencias auxiliares a las que alcance la competencia de la Corporación.

Premio: Dos mil pesetas. Al trabajo presentado bajo el título "Terapéutica quirúrgica actual hepatobiliar", del que ha resultado ser autor don Javier Viar, Paseo Sancha, 24, Málaga.

Accésit: Mil pesetas (donadas por la Academia Alfonso X el Sabio). Al trabajo presentado bajo el título "Aportación a las reacciones del sustrato suprarrenal y neurohipófisis en el stress", del que ha resultado ser autor don Antonio López Alanís, Casa del Médico, calle Agustín Virgili, Alquerías (Murcia).

A los autores citados se les ha concedido además el título de académico correspondiente.

Tema 2.º Desierto.

BIBLIOGRAFIA

A) CRÍTICA DE LIBROS

DISEASES OF THE HEART AND CIRCULATION. 2.ª edición. Dr. Paul Wood.—Editorial Eyre & Spottiswoode. Londres, 1956.—Un volumen de 1.005 páginas con figuras. Precio, 5 gns. net.

Sin duda alguna este libro es uno de los tratados más completos e interesantes, tanto para el médico como para el especialista y aun el cirujano. La auténtica experiencia del autor, su profundo sentido clínico y la utilización constante que el autor ha hecho de los modernos métodos de diagnóstico, dan un valor excepcional a este tratado. Sin perder de vista la importancia de los datos clínicos, la electrocardiografía, radiografía, sondajes cardíacos, angiocardiofotografía, etc., son constantemente tenido en cuenta.

Los capítulos de tratamiento de cada una de las enfermedades están a la altura del progreso actual y expuestos con las necesarias concisión y claridad.

En esta segunda edición se han tenido en cuenta numerosos progresos de los últimos años. Es un libro que debe ser altamente recomendado por las características señaladas.

TRAITEMENT DES NEPHRITES AIGUES. Dr. M. Dérot.—Editorial G. Doin & Cie. París, 1955.—Un volumen de 148 páginas con figuras, Fr. fr., 1.100

En la misma forma esquemática que otros volúmenes de la misma colección se ha redactado esta monografía en la que en unas cien cincuenta páginas se expone el tratamiento moderno de las diferentes formas de las nefritis agudas. Primeramente se enuncian y analizan los principales medios terapéuticos (cardiotónicos, anialérgicos, antiinfecciosos, etc.) y las técnicas (circulación cruzada, anestesias, riñón artificial, etc.), para ultíamente, en una segunda parte, exponer el tratamiento de los diferentes tipos de nefropatías agudas. En su conjunto el libro es útil para el médico general en su trabajo práctico.

PROPHYLAXIE ET TRAITEMENT DES COMPLICATIONS VEINEUSES POST-OPERATOIRES. Dr. J. Boudreaux.—Editorial G. Doin & Cie. París, 1955.—Un volumen de 130 páginas con figuras, Fr. fr., 970.

De la misma serie que el volumen anterior es esta monografía, en la que se estudian las complicaciones venosas después de las intervenciones. En una primera parte, de carácter general, se llama la atención sobre el diagnóstico precoz y la naturaleza de las trombosis venosas, como bases para la conducta terapéutica. En la segunda parte se describe la prevención de dichos procesos y, después, de modo sucesivo, el tratamiento médico y sus normas y el quirúrgico, sus indicaciones e intervenciones de elección. Al final se estudia, como consecuencia, la más importante, la embolia pulmonar y su tratamiento.

LIBROS RECIBIDOS

"Atlas der Gastroenterologischen Cytodiagnostik". Doctores N. Henning y S. Witte.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1957.—Un volumen de 104 páginas con 114 figuras, 38 DM.

"Mecanismos de protección del aparato respiratorio". Doctor M. Casal Wismer.—Pamplona, 1956.—Un volumen de 71 páginas con 4 figuras, 25 pesetas.

"Intestin grele Colon-rectum". Dres. Albot y F. Poiileux.—Editorial Masson y Cia. París, 1956.—Un volumen de 362 páginas con 168 figuras, 3.400 francos.

"La douleur et les douleurs". Dr. Th. Alajouanine.—Editorial Masson y Cia. París, 1957.—Un volumen de 346 páginas con 16 figuras, 2.400 francos.